

El caso de 'Luisín' se archiva por la vía civil y sigue en el juzgado penal

Los dos hermanos del discapacitado están en prisión acusados de homicidio por omisión de socorro y de cobrar diez años su pensión

OLAYA SUÁREZ

GIJÓN. El juzgado de Primera Instancia que se encargaba del procedimiento civil por la tutela de 'Luisín', el discapacitado que supuestamente estaba al cuidado de sus hermanos, ha archivado la investigación una vez demostrado que llevaba diez años muerto y que su identidad correspondía con el cadáver hallado en Somiedo tras una década sin identificar. El caso continúa ahora por la vía penal, con los dos hermanos, Enrique y Enriqueta J. C., en prisión por un delito de homicidio por omisión de socorro y fraude a la seguridad social.

Están a la espera de que la Sección Octava de la Audiencia Provincial dilucide su puesta en libertad (solicitada por sus abogados y a la que se opone la fiscalía al considerar que existe un riesgo de fuga). Fueron arrestados en el País Vasco cuando supuestamente trataba de huir a Francia, al verse acorralados después de años de requerimientos judiciales para que llevasen a su



El retrato de 'Luisín' difundido por la Guardia Civil. ALEX PIÑA

hermano discapacitado a realizar una nueva valoración a los Servicios Sociales.

El pasado verano, la jueza ordenaba retirar la custodia a los dos hermanos y entregársela al Principado. Les exigía ingresar al hombre en una residencia. Nunca ocurrió. Las sospechas se seguían acrecentando y en octubre se ordenaba la apertura de una investigación penal en la que intervino la fiscalía.

El juzgado de Instrucción 4 de Gijón se hizo cargo del procedimiento y se ordenó la búsqueda y personación de los dos hermanos para que desvelasen dónde estaba Luis. Fueron localizados y arrestados en San Sebastián.

Fue en su declaración cuando encajaron todas las piezas. La propia detenida confesó que su hermano «era el hombre de Somiedo que salió en EL COMERCIO». Se cruzaba así la investigación del juzgado con la iniciada hace diez años por la Unidad Orgánica de Policía Judicial de la Guardia Civil y se ponía fin a la incógnita.

330.000 euros

Los dos hermanos cobraron la pensión y la ayuda de la dependencia de 'Luisín' durante diez años, un importe que supera los 330.000 euros. El procedimiento queda archivado por vía civil para seguir por la penal.

González-Palacios recibe la Cruz al Mérito Militar por el Día de las Fuerzas Armadas

M. MORO

GIJÓN. Jorge González-Palacios, concejal de Relaciones Institucionales del Ayuntamiento de Gijón, recogió ayer en Madrid la medalla de la Cruz del Mérito Militar con Distintivo Blanco en su categoría de Aeronáutico otorgada por el Ministerio de Defensa. El acto estuvo presidido por el almirante general Teodoro E. López Calderón, jefe del Estado Mayor de la Defensa y se celebró en la Base de Retamares, ubicada en la localidad madrileña de Pozuelo de Alarcón, que alberga al Mando de Operaciones (MOPS), al Mando Conjunto de Operaciones Especiales (MCOE), al Centro de Inteligencia de las Fuerzas Armadas

(CIFAS) y al Mando Conjunto de Ciberdefensa (MCCD). El jefe del Estado Mayor estuvo acompañado de los oficiales generales jefes de unidad y comisionados de todas sus unidades.

La condecoración reconoce los méritos del concejal gijonés en «la eficaz coordinación de las actividades del Día de las Fuerzas Armadas desarrolladas en Gijón en mayo de 2024», que tuvo un retorno para la ciudad de 11 millones de euros.

La Concejalía de Relaciones Institucionales trabaja ya en la visita del Buque Escuela Juan Sebastián Elcano el próximo julio, que contará con la presencia de la Princesa Leonor, así como en la organización del XIX Festival Aéreo.



González-Palacios estrecha su mano con la del jefe del Estado Mayor de la Defensa, el almirante general Teodoro E. López Calderón.

El Grupo ejercita la poesía en el centenario del gran Ángel González

Alvargonzález también hizo una lectura pública antes de inaugurar la exposición 'Las calles que van al mar'

MARÍA AGRA

GIJÓN. Deporte y poesía se dieron la mano ayer en el Real Grupo de Cultura Covadonga para celebrar el Día Mundial de la Poesía con un recital en el que participaron socios, deportistas y amantes de esta expresión artística. Se unieron dos ámbitos para «compartir valores como el esfuerzo, la pasión y la superación», destacó Ana Echenique, presidenta de la Comisión de Comunicación del Grupo.

Con la intención de «promover el cultivo de la poesía y alentar su lectura», el vicepresidente de la asociación Asturias Capital Mundial de la Poesía, Ignacio Martínez,

reivindicó «la exaltación de la sensibilidad y del esfuerzo de la mente y el cuerpo». Pasó entonces el testigo al concejal Jorge Pañeda, quien recordó lo que ha significado el Grupo Covadonga en su vida «aquí conocí a mi mujer, aprendí a nadar, trabajé y siguen haciendo vida mis hijas» y valoró la capacidad de la poesía de «conectar con nuestras pasiones y sueños».

Abrió el recital con un poema del libro 'Pasajes' dedicado a Bobby Fischer, de Juan Antonio González Iglesias. Continuó Pablo Carriles, responsable de la sección de gimnasia artística masculina, cinco veces juez en los Juegos Olímpicos, que leyó un poema dedicado a la Selección Española de Gimnasia, de Juan Antonio González Iglesias, y reconoció sentir «una triple sorpresa» por el hecho de «que hayan contado conmigo; descubrir que hay un poema dedica-



Ramón Gallego, durante la lectura de poemas en el Grupo. JOSÉ SIMAL



Inauguración de la muestra 'Las calles que van al mar' en la Fundación Alvargonzález, con autores vinculados a Gesto. ARNALDO GARCÍA

do a la gimnasia rítmica masculina y, sobre todo, ver que en él se menciona a un gimnasta del Grupo: José Luis Fernández Menéndez».

Tras él, Carlos Ruesga, homenajeado por su 'Trayectoria Deportiva' en el club y jugador internacional de balonmano, recitó 'La amazona de Mordor'. La siguiente en poner voz a los versos fue Rocio Ríos, técnico de la sección de atletismo y quinta clasificada en la final de la prueba de maratón en los Juegos Olímpicos de Atlanta en 1996, que leyó 'Alga quisiera ser, alga enredada', del reconocido poeta asturiano Ángel González. «Se han seleccionado poemas suyos porque este año es el centenario de su nacimiento».

En el recital participaron también Andrés Pérez, juez internacional de vela; Lisardo Argüelles, presidente de la Asociación de Veteranos; Ramón Gallego, exárbitro internacional de balonmano, y Aroa Arboleja Agudo, miembro del Grupo de Letras del club.

También se unió al Día de la Poesía la Fundación Alvargonzález con una lectura previa al acto inaugural de la exposición colectiva 'Las calles que van al mar' con obras de autores vinculados a la Sociedad Cultural Gesto.